

El diario marroquí "At Tahrir", perseguido judicialmente

RABAT. — Tras un consejo de ministros celebrado en el palacio real de Rabat, bajo la presidencia del Rey Mohamed V y en presencia del príncipe heredero, Muley Hassan, el Gabinete Real ha hecho público un comunicado en el que se dice lo siguiente:

«El Consejo quedó enterado de la cuestión relativa a los artículos publicados por el diario «At Tahrir» en sus números del 13 y 14 de diciembre, que constituyen en su forma y en su espíritu un atentado a las instituciones nacionales del reino, tanto políticas como religiosas. Su Majestad el Rey condenó estos ataques.

El Gobierno ha decidido perseguir judicialmente al diario, así como a sus responsables, y publicar un decreto destinado a prevenir la repetición de tales atentados, con el fin de proteger las instituciones y fundamentos del Estado marroquí.»

«At Tahrir» es el único periódico en árabe de la mañana que se publica en todo Marruecos.

Crucero de instrucción del minador "MARTE"

MARIN.—Ha llegado el buque minador «Marte», rindiendo con ello viaje, después de realizar un crucero de instrucción por aguas nacionales y extranjeras con 108 caballeros alumnos de la Escuela Naval.

En el viaje, que emprendió el 20 de agosto último, el buque ha visitado los puertos de Hamburgo, Dublín, Vigo, Funchal, Palma de Mallorca, La Spezia, Tarento, El Pireo y Valencia, de donde procede.

Por temor a que les denunciasen cometieron un homicidio

ALERCON.—André Lemesle, de 26 años, y su esposa, Marguerite, de 23 años, han sido condenados a trabajos forzados en cadena perpetua el primero, y por diez años la segunda, por el asesinato de Albert Henry, de 57 años, quien fue hallado muerto en un lago próximo a la granja de Lemesle. Ambos temían que Henry, agricultor, les delatase porque adulteraban la leche antes de venderla.



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL

Núm. 340 - Año VIII

Arrecife de Lanzarote
12 - Enero - 1960

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL 6 C. 14-1959

En Panamá, Carmen Sevilla fue madrina de una niña mulata

Regaló 1000 dólares a su ahijada

MADRID.—Todos los periódicos del país dieron en su momento cuenta del caso. Ahora se conoce en Madrid la noticia. Carmen no quiso decirla, aunque la traía muy dentro, a su regreso a España, después de la jira de cuatro meses por distintos países americanos.

Los periódicos de Panamá dijeron:

«La española Carmen Sevilla, madrina del bautizo de una niña negra.»

El simpático suceso conmovió a medio Panamá. Carmen Sevilla, ahora que se conoce la noticia, la cuenta a su madrina:

—Me dijeron que había unos chicos que no tenían dinero ni para casarse. Tenían una niña de pocos días. Radio Panamá quería que la bautizáramos. Me ofrecieron la posibilidad de que yo fuera la madrina.

El padrino fue Carlos Eleta, conocido hombre de negocios panameño y persona de gran corazón.

—Fue una fiesta íntima, emocionante, en la iglesia de San Francisco, cerca del hotel en que nos hospedábamos.

A la chiquilla mulata le fueron impuestos los nombres de María y Carmen, en rendido homenaje de sus padres a nuestra actriz.

—Además reunimos dinero para que se casaran sus padres, y Eleta colocó a él en una fábrica de cigarrillos.

Lo que no nos contó Carmen pero que después hemos conocido nosotros. Alguien nos lo ha dicho al oído:

—De su cuenta corriente, Car-

men firmó un cheque al portador para el padre de su ahijada por valor de mil dólares. Ese fue el regalo de la madrina.

Y no cabe duda que un buen regalo: sesenta mil pesetas en metálico. Ahora, la actriz ha recibido en su casa del Viso, de Madrid, una carta cariñosa y emotiva de un obrero que trabaja en una fábrica de cigarrillos. La carta, entre otras cosas, dice:

«Gracias a usted, señorita, nuestra vida ha cambiado completamente. Nos han dado también una casita y vivimos felices de nuestro trabajo.»

La madrina sonríe y sube a dar su clase con su maestro de inglés.

TICO MEDINA

El movimiento marítimo después de entrar en vigor los nuevos itinerarios

(Información en página 5)

Los científicos norteamericanos han conseguido ver y fotografiar el virus de la poliomielitis

ALBANY (Nueva York).— Los científicos norteamericanos han conseguido ver y fotografiar por primera vez el virus de la poliomielitis en el interior de las células humanas en las cuales se forma, según ha anunciado la Sociedad Americana del Cáncer.

El descubrimiento fue hecho por dos científicos del departamento de Sanidad del estado de Nueva York en Albany con un microscopio electrónico provisto de un ingenio para sacar fotografías del virus; pero has-

EL TURISMO ENCUENTRA PASO LIBRE EN LANZAROTE

De nuestro estimado colega «Diario de Las Palmas» reproducimos el siguiente comentario editorial, bajo el título que antecede:

«Desde hace buen tiempo se venía trabajando para dotar a Lanzarote de mejores comunicaciones marítimas. Las aspiraciones han sido cubiertas toda vez que la Compañía Transmediterránea ha tomado el acuerdo de establecer los enlaces entre Las Palmas y Arrecife que señalamos ayer en la sección portuaria de nuestro periódico. Ello quiere decir que el turismo encuentra paso libre a Lanzarote y a su extraordinario complejo turístico. Antes, para desplazarse hasta allí por la vía marítima, había que pensarlo mucho. Las molestias no eran pocas y la posibilidad de pasar un día completo en la isla hermana constituía un imposible puesto que el correillo sólo estaba en aquel puerto unas horas. De la mejora que experimentan con el nuevo itinerario nos subyuga ese viaje que se inicia en nuestro puerto el sábado por la noche para amanecer en Arrecife y que trae consigo la estancia en aquel puerto de todo el domingo, con regreso por la noche para es- (Pasa a cuarta página)

«ANTENA»

Teléfono, 256

Población de Lima: 1.186.212 habitantes

LIMA.—La población actual de Lima asciende a la cifra de un millón ciento ochenta y seis mil doscientos doce habitantes, según informa el servicio de estadística demográfica de la capital peruana.



PERFIL ISLEÑO

En justa reciprocidad

En nuestra sección «La Vida en el Puerto» publicamos hoy una referencia del movimiento de mercancías y pasajeros en los buques de las líneas interinsulares durante los 15 días que han transcurrido desde que entraron en vigor los nuevos itinerarios.

Pese a que la época no resulta la más propia para la exportación (todavía no es el tiempo de la recolección) ni para el movimiento de viajeros, las cifras no dejan de ser elocuentes respecto a lo que la isla podrá dar de sí cuando ya en plena zafra de producción agrícola (si Dios quiere que llueva) e industrial, se llegue al máximo rendimiento en las exportaciones.

En ningún habitante de Lanzarote se esconde la alegría y satisfacción al comprobarse, con la llegada casi diaria de barcos, las ventajas de todo orden que estos nuevos itinerarios han supuesto para un mejor encauzamiento y robustecimiento de nuestra economía.

Este indudable interés y excelente comprensión por parte de la Subsecretaria de la Marina Mercante y Compañía Trasmediterránea, ha de implicar, en justa reciprocidad, una acción general y aunada de nuestros medios comerciales, industriales y, simplemente, ciudadanos, para que este movimiento de mercancías y viajeros vaya incrementándose a medida que transcurran los días, permitiéndonos así garantizar en el futuro estas importantísimas mejoras que nadie podía, ni soñar, meses antes de transformarse en la más espléndida y halagüeña de las realidades.

La isla, pues, ha de responder plenamente en el decidido e incondicional apoyo a estos servicios, que tantos años ha costado lograr y cuyos beneficios ya está palpando Lanzarote tan de cerca.

GUIITO

CADA SEMANA UN RUMOR

Se dice que en la Guaciosa va a ser montada una industria de explotación manisquera para suministrar de las islas de Tenerife y Gran Canaria.

ARRECIFE es, después de Las Palmas de Gran Canaria, la ciudad de la provincia que mayor crecimiento de población ha experimentado en los últimos 60 años

Figuran a continuación Telde y Arucas

Arrecife es, después de Las Palmas de Gran Canaria, la ciudad de la provincia que ha experimentado mayor crecimiento de población en el transcurso de los últimos sesenta años.

Tomamos estos datos de un reportaje que publica «Diario de Las Palmas», en su número del 22 de diciembre, con datos suministrados por la Delegación Provincial de Estadística que, textualmente dice:

«Las Palmas es la ciudad más importante del Archipiélago en el orden demográfico. Cuenta actualmente con 177.746 habitantes. Su crecimiento ha sido aún más portentoso que el de la provincia, pues ha pasa-

do de los 44.517 moradores— con que contaba en 1900— a la cifra que acabamos de indicar.

Ello significa que nuestra capital ha experimentado un crecimiento de más de cuatro veces, comparada con 1900; mientras que el resto de la provincia — según indicamos — no ha llegado a triplicarse.

La evolución demográfica registrada en nuestras principales ciudades, en los años transcurridos del siglo, es la siguiente: Telde ha pasado de 8.978 habitantes que tenía en 1900, a 31.163 en 1958; Arucas de 9.367, a 27.793; Gáldar, de 5.270, a 12.948 y ARRECIFE, de 3.082, a 11.530.

Esta última población— conjuntamente con Telde— son las que han experimentado mayor crecimiento demográfico en los últimos sesenta años».

Nosotros hemos de añadir a este respecto que, según la rectificación del Padrón de habitantes (1959), Arrecife rebasa ya los 12.000.

**Conferencia del director facultativo del Hospital Provincial de Madrid
Coloquio literario en el Casino**

En el Círculo Mercantil y con asistencia de numeroso público pronunció una conferencia el Director facultativo del Hospital Provincial de Madrid, doctor Díaz y Gómez.

De una parte el interés y sugestividad del tema («El doctor Guillotin y la invención de la guillotina») y de otra, la vasta formación cultural, amenidad y simpatía personal del orador, contribuyeron al éxito de la disertación que fue muy aplaudida por el selecto auditorio.

La presentación estuvo a cargo del médico Puericultor del Estado doctor don Marcelino de Paiz.

Por la noche, y en el Casino de esta capital, se celebró un coloquio íntimo en el que participaron el doctor Díaz y Gómez y otros invitados.

Versó sobre un tema de brujería ocurrido en la Edad Media, y resultó asimismo en extremo interesante.

Con esta charla del prestigioso doctor madrileño cierra el Círculo Mercantil su brillante ciclo de conferencias del pasado año, en el que intervinieron tres oradores forasteros.

Cincuenta y cuatro turistas extranjeros en la Montaña del Fuego

Buenas perspectivas en la temporada invernal

En un avión especial de Iberia y en el correo diario llegaron a nuestra isla 50 turistas alemanes, suecos, holandeses y daneses, quienes realizaron el mismo día una excursión por el sur de la isla. Estos 50 visitantes, más otros cuatro hospedados de el Parador Nacional, coincidieron a la misma hora en la Montaña del Fuego, cuya cima ascendieron utilizando 26 camellos.

La temporada invernal se presenta con buenas perspectivas, pues desde mediados del pasado mes es raro el avión de Iberia que no conduce turistas extranjeros con destino a nuestra isla. Algunos, tales como dos profesores norteamericanos, un matrimonio mejicano, y una familia sueca, permanecieron aquí seis días más de lo previsto, haciendo elogios de los atractivos de la isla. Otros varios turistas no han podido venir por falta de plazas en los aviones de Iberia, que en los últimos días han llegado a Arrecife hasta con más de 23 pasajeros.

Para los próximos meses hay mucha demanda de plazas en el Parador Nacional, anunciándose la arribada de otros grupos, algunos de los cuales visitan Lanzarote por cuarta vez

SE VENDE

Coche «Pilot» seminuevo. Informes, taller José Pérez, Fajardo, 11 - Arrecife

Importantes mejoras en el aeropuerto de Guacimeta

- ♦ Longitud de la pista: 3.000 metros.
- ♦ Presupuesto de obras: 42.000.000 de pesetas

Con referencia a la noticia publicada en nuestro último número hemos de añadir que la construcción de la pista afirmada de nuestro aeropuerto será realizada en diversas etapas. En la primera, con presupuesto de 8 millones de pesetas, se atenderá a la confección de una pista de 1.350 metros y, en años sucesivos, alcanzará una lon-

gitud total de 3.000 metros, 100 menos que la del aeropuerto de Gando (Gran Canaria). El presupuesto general de estas obras se elevará a 42 millones de pesetas.

Desde que sean construidos los primeros 1.350 metros, nuestro aeródromo será abierto al tráfico internacional de turismo.

CINE ATLANTIDA (Próxima semana)

Reaparición de LESLIE CARON, la inolvidable intérprete de «LILI» y «LA ZAPATILLA DE CRISTAL» en

«PAPA PIERNAS LARGAS»

(CINEMASCOPE-COLOR DE LUXE).- Con Fred Astaire y Terry Moore

COLABORADORES DE «ANTENA»

Poeta en cuartillas

Por FRANCISCO MARTIN ALVAREZ

De noche. El reloj acaba de dar la última campanada de una alta hora. Estoy sentado junto a la ventana. Un cigarrillo en los labios. La lámpara encendida. En las manos un grupo de cuartillas. En las cuartillas versos del poeta. R. Clares. ¿Poeta canario? Nació en San Fernando de Cádiz. La infancia y primera juventud de este vate transcurrió en la capital de la isla de los volcanes, Lanzarote, donde la teología del Dante se hace realidad, junto al mar, entre las tranquilas aguas de la marinera Arrecife. Luego residió entre nosotros. Aquí fue uno de los socios fundadores y primer presidente de la prestigiosa y dinámica sociedad P. A. L. A., siempre con afanes de cultura. Pintor y organizador de rondallas. De último residía en Ciudad Bolívar (Venezuela), donde falleció no ha mucho. Se dio la fatal coincidencia que el mismo día del óbito del poeta y a la misma hora fallecía su padre en nuestra isla. Ahora empiezo a leer los versos del poeta:

Enamorada está la luna llena
de las aguas del río,
y, viendo que su amor causa desvío
tiene cara de pena.
Mas cuenta no se da la enamorada,
que por su amor suspira
un viejo chopo que en el agua mira
su cara reflejada.

De cuando en cuando miro afuera. En la casa todo está en silencio. En la calle sólo algún «taxi», de vez en vez, rompe la intimidad de la noche. Poso de nuevo los ojos en las cuartillas:

El cielo nacarado de la tarde,
borda tormentos de fuego en el mar,
cañamazo tendido en el telar
de un artista que quiere hacer alarde
de la destreza y de la gracia que arde
en una mente dispuesta a soñar
Por la Isleta se asoma la Polar,
que teme a la Luna y tiembla cobarde.
Llora su flauta desabridas notas
la gaviña que pasa rezagada,
buscando los cantiles del Rincón...

Me distraigo un instante. Alguien pasa cantando por lo bajo. Va por el medio de la calle... Sus pasos se alejan. Ahora sólo queda el chapotear del mar sobre la arena. Mientras, la playa está vestida de luz eléctrica en el semisilencio de la noche. Vuelvo a leer:

El sendero bordea la quebrada
entre aulagas, tabaibas y chumberas,
lejanae, se recortan tres palmeras
en el cielo que enciende la alborada.

Dejo las cuartillas. La noche se va cuajando en madrugada. Cierro la ventana. En las vidrieras se va pintando el claror difuso de las primeras luces del alba... Comienza a llover mansamente como si el otoño se desmenuzara en agua. La mirada se pierde en el cielo. Luego en los regueros de agua que hace la lluvia en las vidrieras. Enciendo otro cigarrillo... Pasan unos pescadores con largas cañas de pescar. El cansancio nos adueña y con los ojos semicerrados nos retiramos de la ventana. Ya comenzaba a amanecer.

Las Palmas, diciembre de 1959

Mensaje de ilusión y esperanza

Por DOMINGO ACOSTA PEREZ

Cada insula tiene su propio mensaje. Emite y proyecta,— aún sin emisora— su peculiar idiosincracia. Su actitud ante la vida y la muerte. Su nostalgia de llanuras. Sobre todo en aquellas de brava orografía. Miradores bellos en el Océano, maestro en sonoridades. Donde parecen mirarse erguidas. Tatuadas por antañones volcanes. Luciendo su hermosura singular, que se desglosa en un abanico paisajístico inimitable.

La Palma—la más noroccidental del Archipiélago—se alza abrupta. Semeja que pretende huir inútilmente de pasados furros del Atlántico polifónico. Del mar, que a veces vomitaba piratas o naufragos. La isla, quizás intente hallarse más cerca de Dios

Las morenas cicatrices—rastros indeleble del flagelar volcánico—se maquillan de verde. Así los ángulos inverosímiles, pierden mucho de impresionante rudeza. Por otra parte, la mano callosa del campesino ha redimido tierras parcialmente esterilizadas por el beso del fuego. Unos hombres que lo han puesto todo: ilusión, trabajo, ingenio.

Se diría que La Palma ha tenido que vestirse de nuevo. Y se ha trajeado de novia.

Puede afirmarse—sin exageraciones—que viene a ser una especie de compendio de las bellezas del Archipiélago. Insula de vertical hermosura. Los paisajes se superponen y se entremezclan. Puede afirmarse que están en «pie». Entonando un canto tremendamente impresionante a la variedad.

Cerca del tapiz negruzco de la lava, progresa el drago de enmarañamiento barroco. En las proximidades del sarmiento—padre de ricos caldos—se dibuja la silueta grácil de la palmera. Aquí son vecinos. La roca cortada a pico y el ejército de uniforme esmeralda de los árboles. Conviven el agua cristalina que se despeña con resonancia orquestal y el hosco montículo condecorado con el

pino vertical a la falda. Un pino que parece esbozo de puente. Símbolo de vitalidad inasequible al vértigo. Triunfador de la sed, con unas raíces que entienden mucho de alquimia.

La Palma tiene su peculiar mensaje. Desde alta mar ya lo percibimos. Desde entonces nos cautiva, luego nos sorprende. Una isla con mucho de presidiario, pero sin trucos. En ella se versifica con panoramas. Puede hacerse vida diferente. Se diría abundan las más sugestivas metáforas. Esas que prenden en el ánimo y nos lo aprisionan para siempre.

He aquí un mensaje para el turismo. Mensaje entrañable para todos. Como tiene cada isla. Como cada hombre. Un mundo de contrastes en miniatura. Voz que se asocia gentilmente al resonar orquestal de otras seis islas mayores. Tan distintas, variadas, hospitalarias y siempre bellas. A semejanza de oasis colocados por la Providencia en uno de los bordes del antiguo Mar Tenebroso. Para servir en su día de punto intermedio a una gran aventura. Para que el mito y la leyenda se entremezclen y la poesía surja a borbotones. Se encuentra en el ambiente, y no en extensos ámbitos. Pero llega lejos. Se ha proyectado y se proyecta al otro lado del mar. Sí, cada isla tiene su propio mensaje. Cargado de ilusión y esperanza. Se polariza en la armonía regional ante el mundo y nosotros mismos.

Santa Cruz de La Palma, diciembre de 1959

Muebles "CABRERA"

Ventas en calle Cuba, núm. 1.
Taller de Carpintería. Arrecife

Teléfono de ANTENA

= 256 =

SOLAR CON TRES HABITACIONES

fosa séptica con derecho a arrimo para construir más habitaciones SE VENDE en calle Argentina.
Para informes teléfono 189 o en esta Administración (teléfono 256)

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones.
Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ
Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

CARNET SOCIAL

AUTORIDADES.—En unión de su familia regresó de Las Palmas el alcalde de Arrecife y Delegado de Hacienda don José Ramírez Cerdá.

OTROS VIAJEROS.—Regresaron de Madrid don Francisco Cabrera Matallana y la señorita Antonia Cabrera Matallana.

—Después de pasar una temporada en Arrecife en viaje de novios regresó a Las Palmas, en unión de su señora esposa, el secretario del Colegio «Jaime Balmes» don Carlos Sosa Santana.

—También pasa temporada en la isla, acompañado de su familia, el presidente del Colegio Farmacéutico de Las Palmas, don Vicente López Socas.

—Para ampliar estudios ha hecho viaje a Madrid, en donde permanecerá varios meses, el doctor don Jesús López Socas.

—Regresó a Las Palmas el Rvdo. don José Déniz, profesor de Religión del Instituto Nacional de Enseñanza Media de aquella capital.

—Marchó a Tenerife, acompañado de su señora esposa, el abogado y director de la Escuela Graduada del Puerto de la Cruz, don Francisco Pérez Saavedra.

—Hoy marcha a Tenerife el funcionario de Administración de Justicia don Domingo Aldana Toribio.

—Regresó a Puerto del Rosario el juez comarcal de aquella ciudad don Juan Guardiel.

—De su viaje a la Península regresó el secretario general de la Delegación del Gobierno, D. Antonio Avila.

NATALICIOS.—Ha dado a luz un varón, tercero de sus hijos, la señora esposa del gestor administrativo don Francisco Cabrera Matallana, de soltera María de los Dolores Pansco Armas.

—También ha dado a luz una niña, la señora esposa de don Luis Cabrera Trujillo.

BODAS.—Ultimamente se han celebrado los siguientes enlaces matrimoniales: don Francisco Rodríguez García con la señorita Dorotea de León Umpiérrez; don Antonio Cáceres Martín con la señorita María del Carmen Arrocha Ferraz; don Juan Antonio Betancort Morera con la señorita Ramona Navarro Camacho; don Domingo del Rosario Cabrera con la señorita Angelina Delgado Cabrera y don Domingo Villalba Pérez con la señorita Dolores Umpiérrez Martín.

DEFUNCIONES.—Tras rápida enfermedad ha dejado de existir en Madrid, en donde fue sometido a una difícil intervención quirúrgica, el abogado de

Arrecife don Daniel Cabrera Matallana, de 46 años de edad.

Desde hace bastantes años el señor Cabrera Matallana se había trasladado a Las Palmas de Gran Canaria como jefe de Negociado del Instituto Nacional de Previsión (Servicio de Subsidio de Vejez) estableciendo también allí una Agencia de Tránsitos y Aduanas.

Tanto en su vida profesional, como en la de negocios y particular, Daniel Cabrera fue siempre ejemplo redivivo de honradez, actividad y capacidad de trabajo, granjeándose el aprecio y la estimación de cuantas personas gozaron de su exquisito y caballeroso trato, cuya acción extendió generosamente a todos sus paisanos de Lanzarote y, con gran desprendimiento y desinterés, a numerosas familias humildes de nuestra isla.

Daniel fue también un ejemplar padre de familia y un enamorado de su ciudad natal, que cada año visitaba, haciendo un alto en el trajín de sus múltiples actividades.

Su muerte, pues, acaecida en la plena madurez de su joven vida, ha causado honda impresión en Arrecife, y puede decirse que toda la ciudad vivió la angustia e incertidumbre de su familia en los días que precedieron a su óbito.

Al rogar a Dios por el eterno descanso de su alma, enviamos nuestro más sentido pésame a toda su familia, y en especial a su señora viuda doña Francisca Carreras, hijos Daniel y Alicia María, y hermanos, don Rafael, don Miguel, señorita Antonia y don Francisco Cabrera Matallana, personas todas muy apreciadas en Lanzarote.

DESTINO RELIGIOSO.—Ha cesado en su cargo de coadjutor de la iglesia parroquial de San Ginés el Rvdo. don Diego Ortiz Sarmiento, que ha sido destinado como cura párroco del pueblo lanzaroteño de Yaiza.

El turismo...

(Viene de primera página) tar en Las Palmas a las siete de la mañana del lunes. Para el turismo interior, también consi- gítuye gran ventaja, pues no pocas personas desistían hasta ahora del desplazamiento y de conocer Lanzarote ya que para ello había que realizar un viaje de circunvalación por Gran Tarajal y Puerto de Rosario.

Pensamos, pues, que ahora un fin de semana en Lanzarote será tan sencillo como tomar un vaso de agua y que la gente toda de Gran Canaria «descubrirá» que aquella isla es el sitio ideal para pasar horas agradables.

DE FUERTEVENTURA

Puerto del Rosario contará en breve con una central termoeléctrica

MADRID.—Una central termoeléctrica va a ser instalada en Puerto del Rosario (Fuerteventura), con una red de distribución de baja tensión para su

ministro de energía eléctrica de la citada localidad. El plazo de puesta en marcha será de dos años, contados a partir del pasado día 8.

Proyecto de instalación de otra fábrica de hielo en Gran Tarajal

Con anterioridad dimos la noticia de la aprobación por la Delegación Provincial de Industria de una petición para instalar en Gran Tarajal una fábrica de hielo. En el último número del Boletín de la Cámara de Comercio de Las Palmas aparece otra petición en este

sentido que textualmente dice: «Don Agustín Marrero Rodríguez ha pedido establecer en Gran Tarajal (Fuerteventura) una nueva fábrica de hielo con 90 000 kgs. de producción anual y cámara frigorífica de 11'5 metros cúbicos de volumen.»

Dos mil cuatrocientos...

(Viene de sexta página)

tral y desde las islas del Pacífico hasta las Pampas argentinas. Cerca de cuatro millones de pesetas oro trae hacia nuestro país esta operación anual de los turroneiros españoles en las vísperas de Navidad.

Vísperas que al aproximarse a nosotros, en 1959, no parecen confirmar la gran rebaja de costos en los turroneiros de que

se habló hace poco. Por aquí al menos en las inmediaciones de la importante comarca productora alicantino-valenciana, se tiene la impresión de que sólo podrá haber los descensos de precio que marque si acaso una fluctuación de competencia del momento, pero sin que se adivine ningún síntoma ni motivo de abaratamiento global y amplio de la exquisita mercancía.

(De «Ya», de Madrid)

SORTEO EN LA VEGUETA

De un traje de señora. Resultó premiado el n.º 952.

«AMERICA»

COMPANÍA GENERAL DE CAPITALIZACIÓN, S. A.
Plaza de Cánovas, 4.—MADRID
MES DE DICIEMBRE DE 1959

CBP - BMLL - OVE - VPA
SCH - MQB - HEM - QEV

Capitales pagados por amortización hasta la fecha:
18.615 915'00 Ptas.

LA PRIMERA QUE HA PRACTICADO EN ESPAÑA
EL AHORRO POR CAPITALIZACIÓN CON SORTEO
(Aprobado por la Dirección General de Seguros y Ahorro con fecha 3 de agosto de 1949 y 10 de marzo de 1951).

Caja Hispana de Previsión

Compañía Capitalizadora, S.A.

Fundada en 1929

Domicilio Social: BARCELONA - Lauria, 16-18 y Caspe, 42

EDIFICIO PROPIEDAD DE LA COMPAÑÍA

Capital: Ptas. 5.000.000.00

Reservas al 31 diciembre de 1958: Ptas. 197.238.377.38

TÍTULOS DE AHORRO AMORTIZADOS POR SU VALOR NOMINAL

En el sorteo efectuado el día 31 de diciembre último

S n C n FN H W X E Z T
C A J I C n Y H n X B A

Capitales pagados por sorteo hasta la fecha 28 258.000'00 pesetas

Delegación en ARRECIFE: Riego, 5 - Tel. 302

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



1.179 pasajeros y 329 toneladas de mercancías han transportado los buques de Trasmediterránea desde que se implantaron los nuevos itinerarios. El «Puerto de Valencia» embarcó 21 camellos para Sidi-Ifni.

Iniciamos la crónica portuaria de hoy publicando una relación del movimiento de viajeros y mercancías registrado en los buques de Trasmediterránea desde el 27 de diciembre al 10 de enero, o sea, a las dos semanas de comenzar a regir los nuevos itinerarios.

Día 27 de diciembre (J.J. Sister), viajeros llegados 42, salidos 56; día 29 (León y Castillo), llegados 72, salidos 61; día 30 (Ciudad de Mahón), llegados 65, salidos 54; día 1 de enero (Viera y Clavijo), llegados 64, salidos 52; día 3 (J.J. Sister), llegados 63, salidos 64; día 5 (León y Castillo), llegados 57, salidos 42; día 6 (J.J. Sister), llegados 58, salidos 43; día 8 (Viera y Clavijo), llegados 50, salidos 101, y día 10 (J.J. Sister), llegados 8, salidos 154. Total de viajeros transportados en 15 días: de entrada 522 y de salida 657. Total general: 1.179.

EL MAYOR CONTINGENTE DE VIAJEROS

El mayor contingente de viajeros de salida lo proporcionó el «J. J. Sister» en su viaje de anteayer domingo, conduciendo para diversas islas 154 personas, con arreglo a la siguiente distribución: Pasajeros de primera clase (plazas agotadas), 54; pasajeros de segunda clase (plazas agotadas) 42 y el resto, hasta 154, en cubierta.

También se encuentran agotadas las literas de segunda clase del vapor correo de hoy martes (con el cupo completo por tratarse de viaje directo en ida y vuelta a Las Palmas) existiendo bastante demanda para los próximos buques.

Digamos también que esto no ha repercutido en el movimiento de las líneas aéreas, cuyos aparatos han conducido de Las Palmas a Arrecife, o viceversa, en estos quince días, a veces hasta más de 20 pasajeros de entrada o salida.

CATORCE AUTOMOVILES

Estos buques han desembarcado en este puerto, en el mismo periodo de tiempo, catorce automóviles (coches y furgonetas), entre los que figuran cuatro modernos taxis de fabricación extranjera, con destino a la parada de La Marina.

Multas de la Alcaldía en 1959

Durante el pasado año, la Alcaldía ha impuesto 560 sanciones, con arreglo a la siguiente distribución: Por embriaguez, escándalos en la vía pública y otros actos de gamberrismo, 296; por infracciones del Código de Circulación, 155; por infracciones de las Ordenanzas Municipales, 101; por faltas a las Escuelas, 88, y por vender leche adulterada, 14. En total fueron impuestas 560 sanciones.

BATATAS Y GUISANTES FRESCOS

Asimismo se registró un movimiento de 157 toneladas de mercancías de salida, principalmente conservas de pescado, batatas, guisantes frescos para Tenerife, y pequeñas partidas de tomates para Barcelona, y 172 de entrada, consistente en diversos productos para el comercio local, en su mayoría procedentes de la Península.

VEINTIDOS PESQUEROS PENINSULARES

En los últimos días ha sido también considerable el tráfico de pesqueros de la Península que cada vez acuden en mayor número a Arrecife para tomar hielo o combustibles, desembarcar pescado, reparar sondas eléctricas, dejar enfermos, etc. Figuran entre ellos, los siguientes, con base en Andalucía, Alicante y Vigo: «Eugenio Solla», «Massó 21», «Joaquín Santiago», «María Dolores», (el mayor barco de la flota pesquera andaluza), «Castillo de Santa Pola», «Marilí», «Perla del Océano», «Guzmán el Bueno», «Hermanos Bernal», «Jesús del Gran Poder», «San Agustín Glorioso», «Nuestra Señora de la Macarena», «Nuestra Señora de los Placeres», «María Rosa», «Fillé», «Lio mar», «Miguel Perlez», «Diego Pínero», «Nuestra Virgen del Pilar», «Marí Celi», «Domingo Reyes» y «Chiquini».

OTRO MOVIMIENTO

Además de los buques de Trasmediterránea y barcos de la flota pesquera insular, también han arribado los siguientes vapores y motoveleros: «Mercedes de Abona», para la Gomera, con un cargamento de sal; «Capitán Pérez», para Las Palmas con carga general; «Puerto de Valencia», para Sidi Ifni, con una partida de 21 camellos y ganado cabrío; «Rosita Soler» para el Puerto de la Luz, con carga general; «Evelia», para Tenerife, con bidones vacíos y sal; «Nemesia Liombet», para Las Palmas con carga general; «Diana», para Las Palmas con carga general; «Gran Tarajal», en tránsito para Cabo Blanco y «Marino 7», para Güera.

SOCIEDAD DE CAZADORES DE LANZAROTE

AVISO DE INTERÉS

A los componentes de esta Sociedad se les recuerda la obligación que tienen de ponerse al corriente en sus cuotas y al mismo tiempo se les cita para que asistan a la Junta General extraordinaria que tendrá lugar el día 21 del corriente a las 7 horas 30 minutos, en primera convocatoria, y a las 8, en segunda, para elegir la nueva Junta Directiva.
El Presidente

Cabalgata de Reyes y aguinaldo de Pascuas

Muy brillante y concurrida resultó la cabalgata de Reyes, que desde hace algunos años viene organizando el Ayuntamiento de esta capital. En esta ocasión figuraban en la misma 15 camellos montados por señoritas ataviadas con trajes típicos, quienes obsequiaron con golosinas a la numerosa comitiva infantil que la acompañó en su largo trayecto por la población. También figuraban en la misma dos Bandas de Música.

Con motivo de estas fiestas fueron obsequiados con juguetes los niños que integran el censo escolar de Arrecife. En total se distribuyeron 1.500 de estos juguetes. Asimismo fueron distribuidos 175 vales - de 45 pesetas cada uno - a otras tantas familias humildes para la adquisición de productos alimenticios.

Por último, los ancianos del Asilo recibieron un donativo extraordinario de 20 cajetillas de cigarrillos cada uno.

SUCESOS

SOLICITO AUXILIO EL PESQUERO MARROQUÍ «PALOMETTE»

La estación costera de Arrecife captó el sábado una comunicación de la de Safi en la que se solicitaba auxilio para el pesquero marroquí «Palomette» que sufrió una avería en la máquina cuando navegaba por las inmediaciones de Cabo Cantín. Cuando un remolcador se dirigía al lugar del accidente, se recibió un nuevo mensaje del «Palomette» dando cuenta de que, reparada la avería, continuó navegando por sus propios medios hacia un puerto marroquí.

EMBARRANCAMIENTO

También el mismo día embarrancó en cabo de Santa María (Portugal) el pesquero de Huelva «Sol y Luna», en cuyo auxilio acudieron un remolcador y un helicóptero.

Imprenta GUADALUPE
Teléfono, 256

Chubascos en la zona norte de la Isla

Persiste la sequía en muchas localidades

Los tiempos sur y suroeste, llamados aquí tiempos «majoreros», han sido siempre propicios a la producción de lluvias generales en la isla. En esta ocasión, sin embargo, las precipitaciones de cierta consideración se han limitado a la zona de Haría, Máguez, Orzola, Arrieta y parte de Mala, mientras en el sector de Guatiza, Teseguite, El Mojón, etc. la sequía es absoluta. En muchas de estas localidades ni siquiera se ha sembrado. Un poco más llovió por Teguisé y parte de Tinajo y La Vegueta, pero casi nada por el resto de los pueblos del centro, hasta San Bartolomé, en donde sólo se recogieron (entre jueves y viernes) 5 litros por metro cuadrado. Esta misma cantidad se midió en Arrecife.

Tampoco la zona sur ha sido

beneficiada por las lluvias, limitándose a la caída de algunas precipitaciones que en ningún caso han rebasado los 8 litros de agua por metro cuadrado. El problema, pues, continúa siendo grave especialmente en lo que se refiere a la agricultura y sostenimiento del ganado.

Entre jueves y viernes se recogieron en Haría cerca de 40 litros de agua por metro cuadrado y hubo aljibes, en Peña Redonda, por ejemplo, en donde el líquido subió hasta metro y medio en su altura.

He aquí las medidas pluviométricas que conocemos: La Caldera, 6 litros por metro cuadrado; La Florida, 7; La Vegueta, 22; Haría (casco), 38; Mácher, 2; Tinajo, 26; Guacimeta, 5; Puerto de Naos, 1.

Próxima Convocatoria

Oposiciones a la escala auxiliar del cuerpo general de la Hacienda Pública.

Ambos sexos — No se exige título.
Los exámenes se realizarán en Las Palmas

Edad 16 a 35 años

Las clases comenzarán el día 15 de Enero.

Informes en esta Redacción.

LOS REPORTAJES DE HOY

El bocio (papera) se produce por falta de iodo

Hace cuarenta años el área del Midwest norteamericano era conocida como «la región del bocio».

Científicos de todo los países del mundo llegaban a la zona en busca de animales y seres humanos para estudiar la enfermedad de la glándula tiroidea. Afortunadamente estos estudios acabaron. Ahora los científicos van a la India o a los Andes en busca de casos para estudio.

Los días en que miles de colegiales y adultos del Midwest sufrían de bocio anémico, no son más que un leve recuerdo. El problema se ha eliminado prácticamente gracias al extendido uso de la sal de iodo.

La yodina es necesaria para el buen funcionamiento de la glándula tiroidea. No necesita una gran cantidad, pero sí un suministro continuo.

En lugares tales como la región de los Grandes Lagos, el suelo y el agua son deficientes en yodina. Las personas que residen en esta zona no toman la suficiente yodina del agua, ni de los alimentos que comen. De ahí que su provisión de yodina deba ser «importada».

La sal yodizada se introdujo en los Estados Unidos en 1924. Es sal corriente a la que se le ha añadido una pequeña cantidad de yodina, la suficiente para prevenir el tipo de bocio producido por falta de yodina.

Ha tenido tal éxito este método de administrar yodina en la región de los Grandes Lagos, que en la actualidad son muy pocos los jóvenes de esta zona que han tenido oportunidad de ver los bultos de la garganta característicos de la enfermedad.

La importancia de la sal yodizada, particularmente en el área del Midwest, es un factor que deben tener en cuenta los médicos de todas partes al recomendar dietas en las que deba tomarse poca o ninguna sal a enfermos del corazón o del riñón. La eliminación de sal yodizada de la dieta diaria es, en algunos casos, un riesgo seguro.

"ANTENA"

Teléfono, 256

Dos mil cuatrocientas toneladas de turrón nos comemos los españoles

El tradicional dulce navideño es exportado a todo el mundo

VALENCIA. — Más de 800 mil kilos de turrón lanzan al mercado las provincias de Valencia y Alicante en una campaña que ahora alcanza sus cumbres de activo trajín. La exportación regional valenciana supone aproximadamente una tercera parte del total de turrones consumido en España, y la industria especializada de Alicante es la que mayor cantidad elabora (más de medio millón de kilos) a través de 55 fábricas.

Barcelona es la provincia que se halla en segundo lugar por el número de sus empresas turroneras, a la cual sigue Zaragoza, donde se ha desarrollado una floreciente rama industrial de tal especialidad. Después vuelve de nuevo a entrar en la lista la región valenciana por medio de la provincia de Valencia, y a corta distancia de ella aparecen ya Madrid y Toledo, de firme tradición en estos gratos menesteres de endulzar las mesas hogareñas. Ese es por encima y a grandes rasgos, el perfil más acusado de la industria turronera española.

JIJONA LO FABRICABA PARA SÍ

Al nombrar el turrón hay unos cuantos apellidos que parece han de seguir ineludiblemente a aquel sabroso vocablo. Uno de ellos es el de Jijona. ¿Quién no ha oído hablar del turrón de Jijona? ¿Y quién no lo probado, saboreando su pasta, espesa y tostada, con aroma de mieles y huevos bien

batidos entre polvillo de almendra dulce? Hasta mitad del siglo XVII, el turrón era en Jijona un deleite comarcano, que las gentes de aquella zona se preparaban para sí mismas y sin apenas trascender al exterior constituía la más notable de las famas locales, obsequio suculento para todo viajero que acertara a hospedarse, de camino, en las tierras jijonencas y orgullo bien mantenido de los vecinos que poblaban el lugar.

El abundante turrón que se hacía y lo mucho que se apreciaba fueron las circunstancias que provocaron una explosión natural de comercio hacia otras regiones, sin detenerse ya en barreras, para saltar pronto al mundo del tráfico internacional y—en línea junto a Jijona, otros centros productores españoles—acabar abrazando por completo al globo terrestre con el inapreciable y cordial regalo de una hilera sin fin de cajas de turrón salidas de nuestros pueblos y aldeas.

CAMPAÑA INTENSIVA, DE AGOSTO A ENERO

El carácter familiar de esta industria ha durado intangible hasta hace poco y hoy persiste aún en abundantes manifestaciones del oficio y costumbres de las comarcas elaboradoras. El mismo hecho de la expansión del producto se realizó contando con la intrépida aventura de los jijonencos, que se marcharon, cargados de turrones a lomos de mansos borriquillos, por esos caminos de

Dios, sin importarles rendir viaje en Madrid o en Hamburgo, en Puerto Rico o en Tokio. Que a esos extremos destinos estuvieron llegando muchos años, puntualmente, antes de cada Navidad, los hombres de Alicante para vender su mercancía a unas exóticas clientelas ilusionadas tras el rico dulce español.

De agosto a enero es cuando Jijona despliega toda la batería de su campaña turronera. Empieza por dar salida a la mercancía destinada a las exportaciones y concentra luego, más cerca ya de la Navidad, trabajos de abastecimiento del mercado nacional. La industria importante procura salvar del descenso de actividad durante el resto del año organizando una producción auxiliar para fabricarse los envases, atender a la recolección de la almendra, etc. Y no pocos operarios, e incluso empresarios modestos, se transforman en primavera y verano en fabricantes de helados, errabundos también hacia otras latitudes.

NO SE ABARATA LA MERCANCÍA

Unas dos mil cuatrocientas toneladas de turrón nos comemos los españoles cada año. Para producirlos se calcula que hay invertido en la industria de tal clase un capital de setenta y cinco millones de pesetas. Los extranjeros, a quienes hemos contagiado la inocente glotonería de estos postres navideños, vienen a consumir en cada campaña seiscientos mil kilos, que salen facturados—ahora los borriquillos y el vendedor alicantino ya han desaparecido—hacia Cuba, Puerto Rico, Francia, Estados Unidos y Méjico, como principales países compradores, dentro de un área de ventas que alcanza desde Escandinavia hasta Africa cen-

(Pasa a cuarta página)

AVISO DE INTERES PARA IMPORTADORES, EXPORTADORES Y COMERCIANTES

Se pone en conocimiento de los señores Importadores, Exportadores y Comerciantes en general de esta isla que, a partir del actual mes de Enero, (en su segunda quincena) quedará establecido un SERVICIO REGULAR SEMANAL entre el puerto de BARCELONA y el de ARRECIFE, con escalas eventuales en los puertos de VALENCIA y ALICANTE, quedando incorporados a este servicio, los conocidos buques:

«INDUNAVALES» y «ASTENES, CUARTO, QUINTO y SEXTO»

Para informes y compromisos de embarque dirigirse:
En Barcelona a HIJOS DE FRANCISCO ARGUIMBAU,
Paseo de Colón, 1.-Teléfonos: 215732—314207.

En Valencia a TRAFRUMEL, Edificios Confrana
(Paseo Cantarranas).-230889—230898.

EN ARRECIFE a AGENCIA MARITIMA MEDINA S. L.
Quiroga, 4.-Teléfono, 92.

En Las Palmas a AGENCIA MARITIMA MEDINA S. L.
P. del Castillo W núm. 113.-Teléfonos: 3300/1|2 3644-2866.

FUNERARIA

ANICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de

FINISTERRE, S. A.

Calle Coronel Bens, 29
ARRECIFE

Lea 'ANTENA'

(4-0) El Torrelavega goleó al Estudiantes

Todos los tantos se marcarán en la segunda parte

Con el resultado de cuatro goles a cero terminó el encuentro Torrelavega Estudiantes. Un partido de escasa calidad donde a lo largo de los noventa minutos poca cosa se vio digna de mención. El primer tiempo fue de dominio alterno y ambos equipos evidenciaron su ineficacia goleadora, ya que se perdieron muchas ocasiones de marcar. Si bien el Torrelavega, al final, se apuntaba aquel holgado triunfo, no fue ni mucho menos porque sus delanteros se mostrasen incisivos, sino por las muchas facilidades que daban los defensas encarnados. Con resultado de escándalo hubiera terminado si los blancos llegan a aprovechar todas las ocasiones de marcar que se le presentaron a lo largo del encuentro. Los goles se marcaron todos en el segundo tiempo. Inauguró el marcador Mameló. A partir de este gol el Estudiantes se entregó por completo y su entusiasmo y continuo bregar, características primordiales de este joven conjunto, desapareció por completo, «handicap» que aprovechó el Torrelavega para mandar en el campo y conseguir ese holgado triunfo que, repetimos, pudo haber terminado en tanteo de escándalo, si los delanteros blancos no se hubieran mostrado tan remisos en el tiro.

En una desafortunada jugada, un defensa encarnado marca en su propia portería, apuntándose así el Torrelavega su segundo tanto. Benigno es el encargado de elevar el tercero al marcador en un buen tiro, y Sesó cierra la cuenta pocos minutos antes de terminar el partido.

Destacaron Ismael por el Torrelavega y Lorenzo por el Estudiantes. Bueno el arbitraje del colegiado señor Martínez.

Alineaciones: Torrelavega: Carmona; Eusebio, Ismael, Martín; Manolo, Paquillo; Mameló, Benigno, Baldomero, Sesó y Ta-

bares. Estudiantes: Sánchez; Noel, Umpiérrez, Tatono; Cabrera, Domingo; Miranda, Blas, Lorenzo, Esteban y Morales.

OLIVA

Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica
Películas que proyectará este local durante la presente semana
Martes, 7-30 y 10-30

Reposición de la producción Warner Bros

DUELO EN LA JUNGLA

TECHNICOLOR
por Jeanne Crain, Dana Andrews y David Farrar. Maravillosas aventuras para atrapar vivo al "hombre muerto del Transvaal".

(Todos los públicos)
Miércoles, 7-30 y 10-30

El mundo turbio y terriblemente peligroso de los traficantes de divisas en lucha con los servicios secretos internacionales en

EL GORILA OS SALUDA

FRANSOPE
por Bella Darvi, Charles Vanel y la presentación del campeón de lucha Lino Ventura. Cada escena es como un trallazo de emoción y las sorpresas le tendrán en vilo hasta el final.

(Autorizada mayores)
Jueves, 7-30 y 10-30

La comedia musical
TREMOLINA
por Angelillo, Lolita Sevilla, Pepe Isbert y Gila. Se hacía el muerto... y su heredero estuvo punto de convertirse en auténtico cadáver.

(Todos los públicos)
Viernes, 7-30 y 10-30

Una obra maestra del cine de intriga
SOMBRA ACUSADORAS

por Ann Baxter, Richard Todd y Herbert Lom. Su "suspense" y duro realismo arranca al espectador gritos de pánico

(Autorizada mayores)
Sábado, a las 7-30 y 10-30

El drama de una hermosa mujer en cuyo corazón luchan dos mundos opuestos
CRUCE DE DESTINOS

CINEMASCOPE-METROCOLOR
por Ava Gardner y Stewart Granger
Un film que va del escalofrío a la visión exótica y turbulenta del nacimiento del Pakistán en la India milenaria.

(Autorizada mayores)
MUY PRONTO:
MELODIA INTERRUMPIDA
CINEMASCOPE-METROCOLOR

ALMACENES «LASSO»

Participa a sus clientes que los números correspondientes a los 5 GRANDES REGALOS DE REYES de conformidad con la Lotería Nacional del 5 de Enero son los siguientes:

1º Premio	Cohecito y Muñeca	Núm. 56.878
2º «	Una bicicleta de niño	« 23.497
3º «	Una gabardina señorita	« 48.548
4º «	Un corte Bambara para caballero	« 35.917
5º «	Una colcha guatada	« 25.199

NOTA: Hasta la fecha se han presentado como agraciados con el 4º y 5º premio, respectivamente, D. Pedro González Martín y D. Gilberto Perdomo.

Posible actuación de un equipo de Las Palmas frente a una selección local.

La Delegación Insular de Fútbol realiza gestiones encaminadas a desplazar a Arrecife un conjunto gran canario de categoría regional para jugar un encuentro amistoso con una selección local, con vistas a la futura constitución del equipo único lanzaroteño.

Este equipo llegará por vía marítima en la mañana de uno de los próximos domingos, para regresar al Puerto de la Luz en la tarde del mismo día. Es posible que la selección de Arrecife marche después a Gran Canaria en devolución de visita.

De responder la afición con su apoyo y asistencia a este primer encuen-

tro de prueba, las visitas de clubs forasteros se prodigarian con cierta frecuencia.

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE:
HACE SABER: Que ultimados los Padrones sobre «ANUNCIOS Y LETREROS» y «RODAJE O ARRASTRE POR LAS VIAS MUNICIPALES CON BICICLETAS», correspondientes al presente ejercicio de 1960, se exponen al público en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, durante un plazo de OCHO DIAS HABILES, a los efectos de oír reclamaciones.

Se advierte de manera especial, que una vez finalizado el plazo de reclamación, no se dará oída a ninguna queja formulada en su contra.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Arrecife a 7 de Enero de 1960

Lea Antena

Por gentileza de la Casa DOMEQ la quiniela de la 17 jornada

Barcelona-Elche	1
R. Sociedad-Español	2
Sevilla-At. Madrid	1
Las Palmas-Betis	2
Oviedo-Osasuna	1
Valladolid-At. Bilbao	x
R. Madrid-Valencia	1
Granada-Zaragoza	1
Murcia-Badajoz	2
Extremadura-Córdoba	1
S. Fernando-Tenerife	x
At. Almería-Mestalla	1
Levante-Plus Ultra	1
At. Ceuta-Mallorca	1
R. Huelva-Jaén	2
Coruña-Sabadell	1
Beba «FUNDADOR»	

FUNERARIA

ADICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de

FINISTERRE, S. A.

Calle Coronel Bens, 29
ARRECIFE

Lea 'ANTENA'

TELEFONO 256

Sastrería LOPEZ MONZON

INAUGURACION, DIA 15 DEL ACTUAL

Confección de trajes :-: Pañería :-: Camisería

Pérez Galdós, 5

ARRECIFE

(-) COSAS DE LA VIDA (-) Felicitaciones de Pascua

La Caja de Ahorros de Soria ayuda a los niños pobres

SORIA.—La Caja de Ahorros y Préstamos de Soria realiza una intensa labor benéfica que abarca a diversos órdenes y llega por igual a numerosas entidades.

Recientemente ha destinado pesetas 70 000 para la vacunación antipoliomielítica de niños económicamente débiles, que perciben este importantísimo beneficio por el acuerdo de dicha entidad.

Igualmente, con motivo de la conmemoración del Día del Ahorro, invirtió una cantidad igual, 70 000 pesetas, para premiar la virtud del ahorro en los pueblos de la provincia.

En la obra cultural, el Consejo de Administración destina

la cantidad de 50.000 pesetas para las distintas becas que sostiene en los centros de formación cultural de la provincia, tanto oficiales como particulares; ha concedido diez lotes de libros cada uno por importe de 500 pesetas y ha sorteado igualmente 50 de 200 entre los maestros que con mayor celo hayan inculcado a sus alumnos la conveniencia de ahorrar en previsión del futuro.

La obra benéfico-social de la Caja se extiende al sostenimiento de plazas para ancianos desvalidos y la ayuda económica para proseguir estudios universitarios y carreras eclesiásticas de jóvenes faltos de capacidad económica.

Aumenta el coste de la vida en E.E. U.U.

WASHINGTON.—El índice del costo de vida ha aumentado hasta la cifra de 126,2 durante el mes de septiembre pasado, teniendo como base la cifra 100 fijada en el bienio 1947-

49 por el departamento de Trabajo. Este índice es el más alto que se ha alcanzado en los Estados Unidos a lo largo de su historia.

Los que murieron y desaparecieron en Frejus

PARIS.—La cifra de víctimas de la catástrofe de Frejus, ocurrida el pasado día 2 de diciembre, está fijada actualmente en 386 muertos y desaparecidos, según informa un portavoz del Ministerio del Interior.

Esta cifra incluye 267 cadáveres identificados, 22 sin identificar y 87 desaparecidos. Añade el portavoz que según se espera, la suma total de víctimas no variará mucho de la dada.

Segunda relación de felicitaciones que hemos recibido y a las que, gustosamente, correspondemos: don Domingo Lasso Santana, propietario de almacenes «Lasso» de esta capital; don Cristóbal Medina Fajardo, procurador de los Tribunales de Sevilla; don Mariano Marina Vélez, médico cirujano de Santander; don Adolfo Topham Díaz, comandante de Infantería; M. Heinz Klug, doctor en Filosofía, residente en Mainz (Alemania); don Miguel Noda González, funcionario del U. D. Las Palmas; don Antonio Naya Cristóbal, meteorólogo de Las Palmas; don Luis Poggio, director del «Diario de Avisos» de Santa Cruz de La Palma; don Santiago García Molina, apoderado de la sucursal del B. H. A. de Teror; don Antonio C. Santaella, Agente Comercial de Las Palmas; don Diego Gigou, abogado de Tenerife; don Manuel Pérez de la Barreda, Delegado Regional del Instituto Social de la Marina; don Donato Alvarez Guillermo, secretario del Juzgado Comarcal de Puerto del Rosario; don Manuel Díaz Bethencourt, subdirector de la Prisión Provincial de Tenerife; don Juan Villalobos Guerrero, Agente Comercial de Arrecife; Sociedad colombófica «Ondas de Lanzarote»; don Agustín Correa Viera, licenciado en Ciencias Sociales y Políticas, residente en Madrid; don Sebastián Velázquez Cabrera, de la Cámara de Comercio de Las Palmas; don Nicolás Ortega Pérez, mayordomo de la motonave «Ciudad de Cádiz»; don Vicente Miranda Hernández, administrador del semanario «Canarias», de La Orotava; don Daniel Martín Manrique, fotógrafo de Prensa; don Vicente Martínez y Martínez, corresponsal de la Agencia Cifra en Las Palmas; don Luis Alvarez Cruz, redactor del diario «El Día» y corresponsal de «ABC» en Tenerife; Mr. Jessie Bauche, de Brighton (Inglaterra); don Ernesto Salcedo Vilches, director de «El Día» de Tenerife; don Manuel López Benítez, director de la sucursal del B.H.A. en Teror; don Luis Correa Viera y don Luis Cárdenes López, presidente y secretario de la Cámara de Comercio de Las Palmas; don Manuel Montedeoca, redactor de EAJ 50 Radio Las Palmas; don Pedro González Sosa, periodista y funcionario del Banco de Santander.

Por último insertamos el texto de la amable felicitación que nos envía el secretario del Ayuntamiento de Valleseco (Gran Canaria), don Julio Espinosa Gómez, que dice así: «Al señor Director, colaboradores y empleados del semanario ANTE-NA, y por su conducto a los habitantes de la bella, alegre y simpática ciudad de Arrecife, deseando a todos una feliz Navidad y un próspero Año Nuevo.»

NEMESIO CABRERA PERDOMO PERITO MERCANTIL

Preparación para Escuelas de Comercio, prácticas de oficinas y cultura General. José Antonio, 50-Arrecife.

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DÍA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

Se necesita señorita para oficina

con amplios conocimientos contabilidad. Buen sueldo
Intormes en esta Redacción

¡Aquí está su lavadora!



Lava, acariciando su ropa

Imprenta GUADALUPE

Hermanos Zerolo, 7 - Teléfono, 256

Lea Antena



El neumático H.C.T. GENERAL

Es el mejor neumático de camión que puede comprar. Ideal para trabajos duros, en carreteras deficientes, donde se necesita un neumático extra fuerte.

El H. C. T. defiende su economía en TODO TERRENO.

Un producto de la técnica norteamericana.

Distribuidor para Lanzarote: Bernardo Morales Méndez

García Escámez, 4.-Teléfono, 158.

Arrecife de Lanzarote.